

■ 各地の取組**【報道資料】****○ 朝鮮学校ドキュメンタリー映画を教材、東北大で特別授業(河北新報 5.24)**

東日本大震災に直面した東北朝鮮初中級学校(仙台市太白区)の教員や生徒の思いに迫るドキュメンタリー映画を教材にした公開特別授業が26日、仙台市青葉区の東北大川内北キャンパスで行われる。

東北大大学院国際文化研究科のアジア文化論講座が企画した。記録映画「東日本大震災 東北朝鮮学校の記録2011. 3. 15～3. 20」(67分)を上映し、東北朝鮮初中級学校の尹鐘哲(ユン・ジョンチョル)校長が解説する。

映画は、同校関係者が沿岸被災地や近隣住民への支援活動に取り組んだ様子などを収めた。在日朝鮮人男性と韓国出身の元記者の女性でつくる「コマプレス」が製作し、昨年10月に山形市であった山形国際ドキュメンタリー映画祭などで上映された。

公開特別授業は、アジア文化論講座が実施する連続企画「不可視の隣人」の一環。少数者コミュニティーをしっかりと見据えようというプロジェクトで、第1弾として2010年4月に行った映画上映会と討論会でも、朝鮮人学校の日常を通じた「在日コリアン」をテーマに取り上げている。

尹校長は「震災後、わが校でも相互扶助の素晴らしい絆が数多く生まれた。民族や国籍を超えた交流を強く願っており、今回の授業がいい機会となればうれしい」と話す。アジア論講座の佐野正人准教授は「市民の方々に広く参加してほしい」と呼び掛ける。

公開特別授業は26日午後1時半から、川内北キャンパスの全学教育講義棟で。誰でも無料で参加できる。

○ 山口朝鮮初中級学校:運動会で爽やかな汗 伝統芸能「農楽舞踊」も-下関/山口 (毎日 5.30)

下関市神田町の山口朝鮮初中級学校(鄭万石学校長)でこのほど、運動会があった。五月晴れの下、子どもたちだけでなく、保護者たちも綱引きや徒競走などの各競技に爽やかな汗を流した。

出場したのは日本の幼稚園～中学校にあたる幼稚班、初級部、中級部の子ども計45人で競技は19種目。綱引きや技能競技には「やる気満々」の保護者もエントリー、運動場は終日歓声に包まれた。

一番の盛り上がりを見せたのは、全校生徒が出場したリレー競技。紅白に分かれ、最後まで激しいレースが繰り広げられたが、最後は粘る紅組が追いつがる白組を振り切った。この後、朝鮮の伝統芸能「農楽舞踊」もあり、全員で踊って運動会を締めくくった。【西嶋正法】

○ ニコン、「従軍慰安婦」の写真展を中止(ウォールストリートジャーナル 5.29)

ニコンが韓国人写真家による「従軍慰安婦」の写真展を中止すると決定したことが物議を醸(かも)している。

この写真展は新宿ニコンサロンで6月26日～7月9日の日程で開催される予定だった。展示される写真には、1930年代と40年代に中国に駐留していた日本軍の従軍慰安婦だったと自ら名乗る女性たちの写真が含まれていた。

韓国人写真家、安世鴻氏の広報担当者によると、ニコン側が同氏に先週、電話をかけ、理由もなく写真展の中止を伝えたという。広報担当者はJapan Real Time(JRT)に対し、ニコン側は安氏に直接会って謝罪したい旨を伝えしたが、安氏は中止の説明が得られるまでこれを拒否する意向だと述べた。

ニコンの広報担当者は中止の決定を認め、JRTに対し「諸般の事情を総合的に考慮して中止した。これ以上のことは申し上げられない」と述べた。

ニコンの広報担当者は詳細には言及しなかったが、写真展の開催に関して抗議を受けたとする日本のメディアが報道した内容については認めた。朝日新聞はインターネットの掲示板などに不満を訴える書き込みがあり、写真展を「売国行為」と呼ぶものや、写真展に抗議するものがあつたと報道していた。

従軍慰安婦を巡っては、日本の政府関係者と議員らが今月初め、朝鮮系住民が多い米ニュージャージー州のパリセーズパークを訪れ、従軍慰安婦の碑を撤去するよう求めたことで火種がくすぶっていた。町側はこれを拒否し、この一件が報道されると米国内の各地で同様の碑の建立を検討する議論が噴出した。

安氏は写真展の中止に関して、このまま引き下がる気はなさそうだ。同氏の広報担当者によると、安氏は中止を受け入れることができず、ニコンに対し当初の予定通り写真展を開催するよう求めているという。

【朝鮮新報関連記事】

○ 40年の親善活動を労い、大阪で朝・日友好ゴルフコンペ

<http://chosonsinbo.com/jp/2012/06/0604ml/>

「日朝国交正常化の早期実現を求める市民連帯・大阪」の有元幹明共同代表の喜寿を祝い5月25日、奈良県のゴルフ場で「日朝友好ゴルフコンペ」が催された。…

○〈第50回神奈川日朝友好展〉1500余人が鑑賞、横浜市民ギャラリー

<http://chosonsinbo.com/jp/2012/06/0604rn/>

友好の灯 絶やさずまい進 第50回日朝友好展(主催＝同運営行委員会)が5月28日～6月3日まで、神奈川県横浜市の横浜市民ギャラリーで開かれた。期間中、会場には1541人の観客が足を運んだ…

○ 長野初中で田植え、日本市民と生徒たちが「学校米」作り

<http://chosonsinbo.com/jp/2012/06/0604th-2/>

長野朝鮮初中級学校の水田で5月21日、田植えが行われた。日朝松本市民会議と松塩地区労農会議のメンバーらの指導の下、全校生徒・児童が参加した。

○「たくさんの優しさに触れた」女子大生が見た1年ぶりの平壤

<http://chosonsinbo.com/jp/2012/05/0524ib/>

日朝友好京都ネット訪朝団(58人)の一員として、4月28日から5月3日まで朝鮮民主主義人民共和国(朝鮮)を訪問した。昨年4月以来、2度目の訪朝だった。…

○ 朝鮮学校支援、全国ネットワーク始動へ

<http://chosonsinbo.com/jp/2012/05/0523il/>

東京で朝鮮学校支援団体交流会「朝鮮学園を支援する会全国交流会」が20日、東京・千代田区の日本教育会館で行われ、朝鮮学校支援団体を結ぶネットワークを「フォーラム平和・人権・環境」…

■ 今後の取り組み

大阪朝鮮学園支援府民基金(大阪府民基金)立ち上げ集会

【日時】6月16日(土) 午後7:00～

【会場】クレオ大阪中央 4F セミナーホール

【内容】「大阪府・市の補助金削減の経緯と問題点」大阪産業大学教授 藤永壯さん

「大阪朝鮮学園支援府民基金について」甲南大学教授 高龍秀さん

保護者、支える会、弁護団からの発言

【参加費】500円(場所代、資料代カンパ)

【主催】朝鮮高級学校無償化を求める連絡会・大阪(無償化連絡会・大阪)

【連絡先】たんぼぼ総合法律事務所 (TEL)06-6360-0550